

DIRECCION FEDERAL DE SEGURIDAD.

OFICIO NUMERO: 00074

ASUNTO: INFORMACION SOBRE EL ESTADO DE -
CHIHUAHUA.

México, D. F., Febrero 5 de 1964.

Chihuahua, Chih.- De las 11.00 a las 11.45 horas de hoy, en la Plaza de la Constitución se celebró un acto conmemorativo de la Promulgación de la Carta Magna, concurriendo aproximadamente 700 (SETECIENTAS) personas. El festejo fue presidido por las Autoridades Estatales Militares y Civiles, y en el mismo estuvieron presentes alumnos de las Escuelas Normal de la Entidad, de Artes y Oficios, Internado de Señoritas del primer Plantel y de la Secundaria No. 1 de esta Población, quienes portaban 4 banderas roji-negras, para demostrar que se encuentran en huelga, por que desean que sea destituido el Tte. Corl. Ret. ANTONIO GUERRA DUQUE, que funge como Director de Artes y Oficios. Estos elementos eran encabezados por el Comité Central de Huelga, que está constituido por: ANDRES DE LA O. AYALA, RODOLFO RAMOS B., BECERRA, SALVADOR GARCIA, MA. TRINIDAD ERIBES, como Presidente, Secretario, Tesorera y Vocales, respectivamente.

Una vez que terminó la conmemoración, los estudiantes organizaron un mitin que fue presenciado por 800 (OCHOCIENTOS) alumnos de los diferentes Planteles aludidos, haciendo uso de la palabra los elementos que a continuación se citan:

JACOBO OLGUIN GUERRA, Presidente de la Federación de Estudiantes Chihuahuenses, quien manifestó que el Comité de Huelga representaba a más de 5,000 (CINCO MIL) alumnos descontentos, por el mal trato que da el Tte. Corl. GUERRA DUQUE a los educandos que asisten a la Escuela de Artes y Oficios.

Posteriormente habló DE LA O. AYALA, para criticar al Prof. FRANCISCO JAVIER ALVAREZ, Jefe del Departamento de Educación del Estado, por no prestar la debida atención para resolverlo, al problema que le plantearon; y en forma discreta se mencionó al Gobernador de la Entidad, por no exhibir a sus subalternos que atiendan sus obligaciones.

En iguales términos hizo uso de la palabra el estudiante JAIME LEDESMA.

En uso de la palabra, ROBERTO SOTO (estudiante) atacó duramente al Gral. PRAXEDIS GINER DURAN, diciendo que éste se ha enriquecido a costa del sufrimiento del pueblo de Chihuahua.

REYNALDO ROSAS GUTIERREZ, Secretario de Organización y Propaganda del Comité Municipal del P.E.P., que estudia en la

S-164.

Escuela Normal Nocturna, acusó al Gobierno Local de "querer pisotear la dignidad del estudiantado, ya que tanto éste como las Autoridades Educativas, habían expresado que si los alumnos de Artes y Oficios no estaban conformes con la actitud del Director, que se fueran a sus casas y así se solucionaría dicho problema".

RAUL GUTIERREZ, Secretario de Actas de la Federación de Estudiantes Chihuahuenses, también atacó al Gobierno del Estado, a las Autoridades Educativas del mismo y a la prensa local, llamándola a esta última vendida, por no proporcionar al pueblo la verdad de las cosas que suceden en la Entidad. Agregó que además de la petición que elevan para que el Director de la Escuela de Artes y Oficios sea destituido, solicitan diversas mejoras a distintos Planteles que están en pésimas condiciones.

Al finalizar el mitin, aproximadamente 500 (SEISCIENTOS) estudiantes se trasladaron a las redacciones de los periódicos locales, para exigir que estos informen sobre el problema que confrontan, disolviéndose a las 14.30 horas.

En su recorrido, los estudiantes huelguistas fueron acompañados por: Prof. JUAN PINO AGUILAR, Presidente del Comité Municipal del F.E.P.; Prof. ANTONIO BECERRA GAYTAN, candidato a Diputado Federal por el 1er. Distrito Electoral, con Cabecera en Chihuahua, Chih., postulado por el propio Frente; Prof. ISAIAS OROZCO, Organizador y Coordinador del Comité Estatal del F.E.P.; y FEDERICO RUIZ VIEZCA, Coordinador General del P.C.M. en el Estado y activo militante del F.E.P. y del M.L.N.

Durante el mitin y manifestación, se repartieron volantes en los que el sector estudiantil da a conocer a la opinión pública de Chihuahua, en que consiste su problema y se quejan del poco caso que hacen al mismo el Gobierno Local y las Autoridades Educativas.

Respetuosamente.
EL CORONEL D.E.M.
DIRECTOR FEDERAL DE SEGURIDAD.

MANUEL RANGEL ESCAMILLA.